
03 综合新闻 微信：lswbwx 2019.7.28 星期日 首席编辑 陈薇 美编 颜威

免票观众无需换票就能进沈阳故宫
明日起持相关证件即可入门

本报讯 辽沈晚报、聊沈客户端
记者朱柏玲报道 明日起，70 岁以上
老年人、残疾人、军人等免票群体，只
要在沈阳故宫大清门免票入口出示
本人相关证件即可进入沈阳故宫。

沈阳故宫博物馆相关负责人介

绍，沈阳故宫博物馆实行的免票政策
具体为：

1.70周岁以上老人凭有效证件；
2.6 周岁（含 6 周岁）以下或身高

1.3米以下儿童；
3.残疾人持由中国残联制发的残

疾证免票；
4.现役军人、士兵凭有效证件；
5.公安民警、消防救援人员、军残

证凭有效证件；
6.未成年人在父母陪同下，未成

年人可免票。一名家长可携带一名

未成年子女。
为了方便按国家政策享受免票待

遇这部分观众，沈阳故宫再推新举措。
7月29日起，70岁以上老年人、残疾人、
军人等免票群体，只要在沈阳故宫大清
门免票入口出示本人相关证件即可快

速入园，免去在售票处换票环节。
沈阳故宫博物馆相关负责人介

绍，还有一部分人群享受购票优惠。
“60岁老年人持相关证件享受半价购
票优惠；大学生及以下持学生证享受
购票半价优惠。”

俩高分考生落榜心仪高中
校长欲引咎辞职 到底咋回事

本报讯 辽沈晚报、聊沈客户端驻
葫芦岛记者胡清报道 俩女孩中考分
别考了741分和738分，尽管一高中择
优分数线不够，可定向分数线够了。
满心欢喜都以为能够被一高中录取，
可报考时由于听了老师传达学校领导
的话，第一志愿内一高中、二高中都报
上，结果因择优录取在先，同班级的她
们均被二高中提前录取。俩孩子及其
家长疑惑听老师的话咋会是这样？到
底这是为什么？

昨日，葫芦岛市两个考生家长向
记者诉说了孩子中考遭遇的苦恼，原
来这一切都是填错志愿惹的祸。

考生家长王先生说，他在葫芦岛
市南票区工作，独生女儿王梓诺 2004
年出生，是葫芦岛市南票区实验中学
初三学生，学习成绩优异，是班级团支
部书记。今年孩子中考成绩 738 分，
在全班第 3名、全校排第 7名，过葫芦
岛一高中分数线。“今年我闺女中考老
师让填第一批次志愿是一高中、二高
中，我闺女考了 738 分已经足够进入
一高中定向分数，可是却被二高中择
优先录取。她们班同样情况的有两
个。比她们分数低的同学却被一高中
录取了，志愿填的内容都是一模一样
的。我闺女非常听话，品学兼优，梦想
就是一高中。现在孩子知道够了一高
中定向分数线、却被二高中提前录取
这个消息后很伤心，每天就是哭。这
是学校的责任，往小了说是对孩子不
负责任，往大了说可能影响孩子一
生。另外我们也很自责和闹心，咋能
犯这么低级错误，我们很难过真是欲
哭无泪。”

另一个考生家长黄女士说，女儿

姜琳在班级是班长，孩子学习成绩好，
这次中考 741分，全班第 2名、在全校
第6名，由于一、二高中第一志愿都填
写了，所以也被二高中录取了。“明明
能进一高中，却与之失之交臂，现在看
来只能去二高中，我们这几天正在跑
这事儿，一定要找学校和有关部门讨
个说法。”

王梓诺的班主任老师说，她只是
如实传达学校领导关于招考的相关具
体内容，不敢多说或少说，校领导也是
出于好意，担心孩子漏报，为了万无一
失，让把一高中和二高中都报上。“我

们班都是这么报的，得知这个情况我
一天没吃饭，一宿都没睡，都是为孩子
负责没想到会是这个结果。出现这问
题，我心里很不得劲儿，也感到遗憾、
挺窝火的，压力很大，也挺痛苦，希望
上级能给个解决办法。”

南票区实验中学校长关守富说，
今年该校被葫芦岛市一高中定向录取
的为十多个人，确实没有王梓诺和姜
琳。“当时填报志愿者时由于一高中定
向指标还没有下来，为了稳妥就让考
生把一、二高中都填在第一志愿，后来
审核时把关不严。另外相关政策告知

书已经发下去，学生和家长也已经签
字，以为不会出事，总之疏于审核才出
现这种情况。这两个孩子上二高中确
实挺可惜的，一高中分数线也够了。
作为校长我非常痛心，也在积极帮助
努力协调中。但目前事情已经发生，
说啥也没用了，我已经主动提出引咎
辞职。当了十八九年校长，没想到一
片好心结果是这样，教育部门已启动
问责程序，最后我该承担啥责任就是
啥责任！”

葫芦岛市教育局基础教育科工作
人员说，葫芦岛市一高中、二高中都是
省级示范高中，按照上级规定，目前为
止学生每年招生计划均为1000人，都
是分择优、定向、二次择优、3 个轮次
录取。考生可以在第一批次志愿中填
写 0-2 个志愿，并根据自己考试成绩
和意愿想法合理填报。如果有丢标
的，就按照考试成绩由高到低再补
录。“每年高中招生计划都由省教育厅
控制，每年招生会上我们都会给学校
做详细政策解读，并且建立了政策告
知制度，设立了政策告知单存档管
理。按照相关规定，如果一、二高中志
愿都同时填报了，会出现被二高中提
前轮次录取的机会。即一高中的择优
分数不够，即使够了定向分数，但由于
择优的先录取，所以学生也会提前被
二高中录取。这两个学生就是由于志
愿报错了，才会出现这种情况，可填报
志愿最后也都有学生签字。我们理解
学生以及其家长的心情，也很同情，但
招生工作已经结束，目前没有太好的
解决方法。提醒学生及其家长，一定
要根据孩子中考成绩和意愿合理填报
志愿。”

针对该两名学生家长反映的问题，目前葫芦岛市教育局已经与南票区教
育局取得联系，让该区教育局对此事展开调查，尽快给孩子家长和社会一个说
法。 辽沈晚报、聊沈客户端驻葫芦岛记者 胡清 摄

沈重污染河流
断面水质
同比改善近两成

本报讯 辽沈晚报、聊
沈客户端记者张阿春报道
今年上半年，沈阳重污染河
流断面平均水质综合指数
较 去 年 同 期 改 善 19.62% 。
好天儿同比增加 8 天，空气
质量改善程度在东北四个
副省级城市排名靠前。

7 月 26 日，沈阳市生态
环境局召开半年工作总结
大会，对上半年的污染防治
工作进行了总结。除了以
上内容，今年上半年，沈阳
还完成了市农用地土壤状
况详查，实施重点行业企业
土壤信息采集和风险筛查，
累计完成污染地块治理修
复 30.9 万平方米；在全省率
先组织开展137个乡镇1440
个行政村黑臭水体大排查，
初步确认黑臭水体 143 处，
消灭黑臭坑塘近百处。

酒后发辱警视频 换来七日行拘
本报讯 辽沈晚报、聊沈客户端

驻葫芦岛记者胡清报道 酒后脑袋一
热，为了泄私愤和增加点击量，看到
有警方在查处交通违法行为，他录下
一段画面后并边骂边将该段视频发
布到网络上，辱警言语污秽不堪。岂
不知这样口无遮拦的“大嘴巴”已经
触碰了法律的红线，他也为此付出了
代价。

昨日，葫芦岛市公安局杨家杖子
派出所民警告诉记者，目前，网上发
布辱警视频的男子因涉嫌寻衅滋事
被处以行政拘留七日的处罚。

几天前晚上 6 时 30 分，葫芦岛市
交警支队杨家杖子交警大队教导员
王海滨带领大队交警在杨家杖子经
济开发区莲花山一超市附近执行任
务，正在查处酒驾、醉驾、涉牌、涉证
等各类违法行为。此时超市旁边有
一个男子用手机将警方执勤这一画
面拍摄下来，男子一边拍摄一边嘴里
说着侮辱性的语言，辱骂执勤交警，
甚至还说要驾车将交警撞死，言语不
堪入目。随后，他还将这段视频传播

到了网上。仅仅半个小时左右，该视
频的浏览量就高达 600 多人次，严重
损害了警察形象，在社会上造成了极

大负面影响。有网友看见视频后，将
这一情况反映给了公安机关。

葫芦岛市公安局杨家杖子公安

分局杨家杖子派出所接到举报后立
即展开调查，经过反复核实发现，发
布该辱警视频的是本辖区居民张
某。杨家杖子派出所民警对于张某
比较熟悉，因为他以前曾因为其他违
法行为被警方处理过。当晚，办案民
警来到了张某的家中，将其带回办案
中心进一步调查。

经过询问，违法嫌疑人张某如实
交代了其发布辱警视频的行为。张
某表示当时喝酒了，自己情绪有些激
动，为了发泄心中不满，增加粉丝和
博取点击量，才录制了这样的视频上
传到网络。现在知道发布这样的视
频不仅损害警察形象，造成负面影
响，还触碰了法律的红线，并对于自
己这样鲁莽行为感到后悔不已。

警方提醒：网络不是法外之地，
民警依法履职受法律保护，对于扰乱
执法人员正常执法，侮辱、攻击等行
为，都是违法行为。千万不要以身试
法，切记冲动是魔鬼，否则将会受到
法律的严惩。

发布辱骂交警视频的张某涉嫌寻衅滋事接受调查。 辽沈晚报、聊沈客户
端驻葫芦岛记者 胡清 摄

15万余元财物
落在共享单车

本报讯 辽沈晚报、聊
沈客户端记者王琳报道 装
有 15 万多元财物的皮包落
在共享单车的车筐里。历
经了30多个小时的寻找，调
阅50多处监控录像，皮包终
于物归原主。

7月 8日晚 9时许，市民
吴先生骑着共享单车溜达
着从大南街回浑南家里。

“将近 10 点钟，我锁好自行
车进入园区，但还没到家就
突然想起来自己把皮包忘
在车筐里了。"

“皮包里有结婚戒指，
价值 8 万元；还有我自己的
手表，价值6万元。此外，还
有现金3000元，里面还有几
张银行卡和身份证等。皮
包本身也价值 1.5 万元。”吴
先生说。

当得知吴先生皮包丢
失后，物业立刻帮助调取了
小区门外共享单车停放处
的监控录像，又详细询问业
主所骑路线，经过哪些交通
岗，还帮助业主打电话联络
共享单车供应商。

第二天，物业调取了布
设在附近超市、社区、电梯
内的 50 多个摄像头拍摄的
影像资料。众人陪着吴先
生从上午 9 时到晚 6 时一直
在看监控录像，初步确定骑
走共享单车的是一名35-40
岁之间的女子。

当天，捡包者家人与物
业部门取得了联系。原来，
捡包的女士当晚捡到皮包
后，第二天就去外地出差
了。看到了业主群里的寻
物信息，马上和物业取得联
系，将皮包交还失主。


